

# GENTE NUEVA

## Semanario Político

### PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Elche, número suelto 5 céntimos.  
Un mes 0'25 pesetas.—En el resto de España, un mes 0'50 pesetas.

### Pago anticipado

### La correspondencia al Administrador

Corredera, 53.—Elche

No se devuelven originales

## Para que no quede duda

El artículo de fondo de nuestro último número ha sido objeto de apasionados comentarios, discutiéndose con calor si su autor era éste ó aquel, si su contenido era suave ó violento, proporcionado ó excesivo al ataque recibido, y, sobre todo, si en él se salvaba el límite dentro del cual debe sujetarse toda discusión periodística; y para que todo el mundo sepa á qué atenerse, para que á nadie quepa duda sobre estos particulares, vamos á decir con toda claridad quién escribe GENTE NUEVA y qué es lo que sus actuales redactores han de escribir.

La redacción actual de GENTE NUEVA no es la misma que tenía cuando se publicó su primer número: de ella no queda más que el Director.

Los jóvenes que con generosos propósitos y noble afán comenzaron á escribir este periódico, por puro solaz y entretenimiento, han cedido el campo á los políticos. Y ha sucedido así, porque «El Pueblo de Elche» se ha empeñado en ello.

Habiérase contentado «El Pueblo» con publicar soporíferos artículos para decir, al final de un kilómetro de prosa, que los redactores de GENTE NUEVA no sabían escribir, y nadie le hubiérase contestado, porque con ello nuestro correcto y castizo compañero no demostraba sino que era incontestable el fondo de los trabajos que censuraba, por cuanto solo atacaba la forma. Hubiérase limitado á llamar gomistas ó tarinistas, ó cualquier otra cosa acabada en *istas*, á los redactores de este semanario, y nadie se hubiera mezclado con él, porque con ello, aunque faltaba á la verdad, á nadie ofendía, sino que, por el contrario, honraba á unos cuantos jóvenes suponiéndoles amigos de los señores Tari y Gomez. Si en el ascenso gradual de sus ataques se hubiera contenido dentro de los límites de la discusión tranquila y serena, es seguro que nadie se hubiera acordado de él, y GENTE NUEVA, que nació para vivir únicamente el tiempo que sus redactores, jóvenes estudiantes, tenían de vacaciones, hubiera circun-

lado á estas horas su escuela de defunción.

Pero como «El Pueblo de Elche» no se ha contentado con esto, sino que después de afirmar uno y otro día que los redactores de GENTE NUEVA no saben escribir, que pertenecen á este ó aquel partido político, y que de estos no hay en Elche más que uno bueno, el maurista, y un solo jefe digno y honrado, D. Alberto Ganga, que es su profeta; como después de todo esto, repetimos, ha mojado su pluma en la escupidera para escribir el artículo más soez que jamás se ha publicado en periódico alguno, hiriendo con él en lo más hondo de su alma, en sus afecciones más caras, á D. Manuel Gomez Valdivia, dignísimo jefe del partido conservador de esta Ciudad, y que no ha cometido otro delito que haber tenido talento bastante para conquistar la brillante posición política que hoy ocupa, los amigos del Sr. Gomez, los conservadores ilicitanos, el partido entero, herido en su dignidad, porque suya es la de su jefe, acude á la palestra resuelto á que no continúe sin el debido correctivo tan intolerable estado de cosas, á no permitir que, quien tiene mucho por qué callar, esté oficiando de dómine queriendo dar lecciones de moralidad á quien pudiera dárseles á él, y bien cumplidas, en todos los órdenes de la vida, ni que, quien censura hoy al que ayer aduló y hoy ensalza al que otras veces ha combatido, siga diciendo, con frescura rayando en la poca vergüenza, que él, solamente él es constante en política, y, sobre todo, á sacar á la superficie los trapos sucios del malvado que, olvidando las más elementales reglas de la cortesia y la buena crianza, ha saltado por encima de toda consideración trayendo á discusión lo que siempre han respetado todos, *magier que sean bellacos*.

Ya sabe, pues, todo el mundo que GENTE NUEVA será redactado de hoy en adelante por los conservadores de Elche, pero por los conservadores todos sin distinción, altos y bajos, grandes y chicos, que á todos ha ofendido por igual «El Pueblo de Elche» y todos se hallan igualmente dispues-

tos á vengar el agravio. Por eso cuando «El Pueblo» quiera contestar á nuestros sucesivos artículos, no se devane los sesos, como hasta aquí, en averiguar de quien es el trabajo, porque de antemano lo sabe: de los conservadores, y de ellos, quien él quiera.

Pero ¿cuál es el programa que en lo sucesivo ha de desarrollar GENTE NUEVA?

Uno muy sencillo: combatir á sus enemigos. ¿Con qué armas? Con las que ellos quieran.

Convertido GENTE NUEVA en periódico de lucha, solo hemos de decir, para que lo entienda quien le impetare, que tiene izada su bandera de combate y está abarrotado de toda clase de proyectiles para contestar á las razones con razones y á los insultos con insultos y,.... con lo que fuere necesario.

Más claro ni el agua.

## CARTA ABIERTA

Sr. Director de GENTE NUEVA

Mi distinguido amigo: Según *vox populi*, que los grandes sabios y profundos filósofos han dado en llamar *vox Dei*, se afirma que el Sr. Llopis va á contestar á todo lo inserto en el pasado número de su valiente semanario GENTE NUEVA exceptuando mi artículo «Carta abierta». No me extraña.

Lo que si me hubiera extrañado, es que el Sr. Llopis, dejándose arrastrar por las corrientes de su impetuoso orgullo, quisiera contestar y refutar cuanto le digo.

Cuanto yo afirmo es de una verdad absoluta, reflejo fiel de la realidad, y á estas verdades y á esta realidad es un poco difícil contestar.

Yo quisiera, sin embargo, que el Sr. Llopis, sea en este ó en aquel sentido, me contestara en algo á cuanto le digo, pues tendría el gusto de humillar, con razonamientos cimentados en la más estricta verdad, esa dignidad política que él tanto defiende.

No me contestará; esa será su suerte. De hacerlo, yo deslizaría una á una sobre las cuartillas cuantas acciones, cuantas cosas ha hecho ó ha dicho en su desgraciada vida políti-

ca; acciones y cosas que dicen bien poco en favor de su persona.

El Sr. Llopis podría no contestar á mi pasada carta por creerla indigna de contestación, y eso sería para mí el mayor triunfo y la mayor gloria alcanzada en mi corta vida política. ¡Indigna de contestación! Los caballeros, no de nombre sino de hechos, no deben decir tales cosas pues faltan á una ley de cortesia y por tanto dejan de ser caballeros.

Pero ¿á que tanto divagar? El señor Llopis no, contestaba porque sabe que la verdad es irrefutable, y luchar contra la verdad es estrellarse contra lo imposible.

Y por si acaso dudara alguien de lo que digo, ahí van unas cuantas verdades más.

¿Acaso, el Sr. Llopis no recuerda que como la mía hay otras muchas cartas que se publicaron en *La Regeneración*, por A. B. C. y que, tampoco obtuvieron contestación alguna?

Que dichas cartas herían de muerte al Sr. Llopis, no cabe duda, pues en ellas se sacaban á relucir trapitos sucios, que él debiera haber limpiado, ya que no de otra suerte, con sangre, única legia que nos cabe usar cuando del honor se trata.

¿Acaso el Sr. Llopis no recuerda la época en que se dió de baja del Circulo Liberal, creado por el partido que acaudillaba D. Alberto Ganga por aquel entonces, para engrosar las filas del de D. Andrés Tari, con el cual pasó cogido de su brazo como ferviente *amateur*, no ya de ideas políticas, sino de la personalidad del Sr. Tari?

Por lo visto el Sr. Llopis debe tener muy poca memoria cuando no se acuerda de estas cosas.

El ha hablado mal de Ganga para adular á Tari, y ahora vuelve la oración por pasiva ¡Cosa grande es esta!

¿Que se puede esperar de hombres que no defienden ideas, ni sostienen palabras, ni dicen verdades, ni acarian sentimiento alguno de nobleza? ¡Nada!...Nada...

¿Y aún quiere figurar en política?

¿Aun quiere llevar á la práctica sus ideales de hombre de representación? ¡Cosa grande es esta!

No, Llopis; tú debes morir para siempre políticamente; tú debes desparecer de la esfera de los hombres

de representación: debes hacerlo, si, porque de lo contrario es muy negra la suerte que te espera.

Si así lo hicieredes Dios os lo premia, si nó, El os lo demande.

Queda de V. suyo affmo. S. S.

C. JAVALOYES.

P. D. Hasta ahora he demostrado que Llopis no es un político serio: á los que han comentado mis cartas diciendo que carezco de autoridad para esas afirmaciones, les contestaré en los números sucesivos, demostrándoles que, si alguna vez la calumnia se cebó en mí, siempre flotó la honradez de mi apellido en todas partes. Y puedo asegurar que la sostendré en todos los terrenos; esa es la diferencia que hay de muchos á mí.

## FRENTE A FRENTE

«El Pueblo de Elche» puede ya vanagloriarse de tener frente á él otro periódico, GENTE NUEVA, que vale, por lo menos, tanto como «El Pueblo de Elche».

Es lógico pensar que, á partir de ahora, nuestro colega sustituirá las pedantescas disertaciones que dedicaba á GENTE NUEVA, cuando nuestro periódico era lo que era, una juvenil humorada, por bien reflexionados y substanciosos trabajos, que sostengan su fama de agresivo, y le sinceren de los justificadísimos cargos con que probablemente se le abrumará de hoy en adelante.

Sépalos «El Pueblo de Elche»: GENTE NUEVA ha cambiado su modo de ser. Si antes fué un campo de experiencia, una prueba de ejercicio, un centro de gimnasia intelectual de un limitado círculo de amigos, en la actualidad GENTE NUEVA se ha convertido en un periódico serio. Serio en las polémicas, serio en la reparación de las ofensas que se le infirieran, y serio en asumir la responsabilidad de sus actos.

Pertréchese pues «El Pueblo de Elche», y así como antes aguzaba su ingenio y quemaba sus cejas para cuajar sus columnas de *latosas* digresiones gramaticales, con las que aburría á sus lectores y demostraba á todos lo huero de sus inventivas, cuida en adelante de poner buenos cimientos á las noticias y opiniones que eche á volar, porque pasó ya el tiempo de la indiferencia por parte nuestra y de la impunidad para «El Pueblo de Elche».

En meses no lejanos «El Pueblo de Elche», contando seguramente con la impunidad de su proceder, se valió de toda clase de medios, reprobables ó nó, para hacer una política, que el colega entendería franca, leal, admitida, y que nosotros reputamos baja, engañosa, inadmisibile.

Todavía, entonces, no se había mostrado «El Pueblo de Elche» con el color político que ahora ostenta, pero el trabajo de zapa que desarrolló le dió á conocer como era. No perdando ocasión de tratar con desdén y casi despreciativa indiferencia á nuestro jefe político el Sr. Mar-

ques del Bosch, á quien depresivamente llamaba el de Arés; comentando desfavorablemente para nuestro amigo D. Manuel Gomez actos de la vida privada de este, y presentando lo que el llamaba la comanditaria como un pacto repugnante, pretendió por estos medios antipolíticos y embaucadores conseguir una suma de fuerzas que permitiera á sus amigos un éxito electoral que no podían conseguir de otro modo. Afortunadamente, los electores vieron el juego y ocurrió lo que debía ocurrir, que saliera triunfante nuestro candidato el señor Barón de Petrés.

Hace poco, recientemente, no contento «El Pueblo de Elche» con vaporear despiadadamente al otro GENTE NUEVA, descargando sobre él á mansalva y con alevosía, toda la amargura de su bilis y todo el despecho de su fracaso, la emprendió otra vez contra el Sr. Gomez, creyendo indudablemente que ahora como antes, quedarían impunes esos atrevidos ataques al político y al hombre. La situación actual no tiene de común con aquella á que nos referimos en nuestras primeras líneas, más que la circunstancia de que, ahora como entonces, se aproximan las elecciones, y esta sola circunstancia basta para justificar la conducta de «El Pueblo de Elche» al iniciar una campaña de ofensas contra personas que gozan de bien fundamentado y esclarecido prestigio.

Pero con lo que probablemente no contaría «El Pueblo de Elche», y que en la época á que nos referimos no existía, es con la aparición del GENTE NUEVA actual, medio en el cual confiamos para contener los briosos ímpetus del colega y para desvanecer los ponzoñosos infundios de sus torpes y mal intencionados propósitos.

De esta metamorfosis de GENTE NUEVA, que lo mismo puede obedecer á una quiotería producida por la indignación de ver maltrechos y destrozados á unos cuantos jóvenes dignos de elogio bajo todos conceptos, que por el solo hecho de haber fundado un periódico se han atraído sobre sí la ira y el enojo de «El Pueblo de Elche», que á nuestro deseo de tener un medio de defensa contra los infundados ataques de dicho colega, de esta metamorfosis, decimos, es causa ocasional, de uno ú otro modo, «El Pueblo de Elche».

El colega ha provocado la lucha; pués bien, ya nos encontramos en la palestra. Frente á frente nos tiene «El Pueblo de Elche» y en la misma situación respecto á él hemos de permanecer hasta que la opinión pública imparcial, juez obligado en esta clase de luchas, decida el triunfo ó la derrota de uno de los dos.

## DE COLABORACION

### ¿HASTA CUANDO?

No parece sinó, que la desdichada cuestión de arreglo de la huelga de costureros se haya hecho intermina-

ble, y que Elche sea el perjudicado en esta lucha suicida que sostienen con tesón, de una parte el «Gremio de Costureros» y de otra el «Centro Industria Alpargatera.»

Sabemos que en la pasada semana se ha intentado nuevamente el arreglo de tan delicada cuestión; sabemos que el Sr. Alcalde pulsó á algunos elementos del Centro de Fabricantes, y que habló con algunos obreros del Gremio de Costureros antiguos y del «Independiente»; nos enteramos de que nuestra primera autoridad municipal, exploraba los ánimos de una y otra parte con carácter particular y que en unos y otros había diversidad de pareceres en la forma y manera de apreciar los hechos que se les esponían para un arreglo honroso para todos. Todo esto sabíamos, y sin embargo guardamos absoluta reserva, porque todavía no se habían intentado definitivamente y en forma oficial las negociaciones para que esta huelga terminara de una vez, y nuestro pueblo entrara de lleno en la plenitud de su normalidad, y recobrada este vecindario su tranquilidad perdida, estacionándose de nuevo en este bendito pueblo la felicidad, pero esa felicidad que emana del trabajo honrado, haciendo de los ilicitanos todos, hombres laboriosos, que en día no lejano pudieran ser honra del pueblo que los vió nacer.

Nosotros hemos tenido ocasión de hablar con algunos de los fabricantes agremiados y es opinión casi unánime,—salvo alguna excepción—de que, si los Sres. Serrano Pascual Gomis y Compañía se hubieran propuesto como socios del Centro Industria Alpargatera, estos los hubieran admitido, puesto que los fabricantes que componen el expresado Centro, tienen también estas aspiraciones. Podrán haber socios que no estuvieran conformes, podría alguno experimentar disgusto porque los fabricantes nuevos formaran parte de su sociedad, pero esto sería cosa de fácil solución siempre que el acuerdo fuera tomado por mayoría. Estas son las manifestaciones que por algunos fabricantes se nos han hecho, y esto es lo que transcribimos como prueba de imparcialidad.

Por lo que llevamos dicho, y por algunas opiniones de personas autorizadas sabemos, que esta huelga estaría solucionada. ¿Hasta cuando pues, tenemos que estar los hijos de Elche pendientes de la voluntad de unos cuantos, muy pocos, ya sean obreros ó patronos para que perdure nuestro mal?

Algunos fabricantes, entre los que se encuentran individuos de la Comisión de huelgas y Junta directiva del «Centro Industria Alpargatera», nos llaman la atención sobre un párrafo del artículo «QUIEREN HABLAR» que publicó «El Pueblo de Elche» en su número 206 y que dice: «Los causantes de que el mal se haya hecho perdurable son los fabricantes del «Gremio Industria Alpargatera.»

Estos mismos fabricantes, se lamentan del contenido del anterior párrafo, pues ignoran los motivos que

haya podido tener «El Pueblo de Elche» para hacer esa afirmación. Y se lamentan con mas motivo, porque para haber sido el Gremio de fabricantes *causante de que el mal se haya hecho perdurable*, debían haberse hecho las gestiones con carácter oficial y de este modo y ante la negativa de la Junta y Comisión de huelgas, hubiérase podido afirmar que los fabricantes tenían la culpa. Pero no sucede así, puesto que los fabricantes que se lamentaban de las afirmaciones del colega local, tienen cargos oficiales dentro del Centro, y bajo su palabra honrada afirmar no haberse presentado á dicha entidad proposición ninguna que pueda relacionarse con la huelga de costureros.

Y así estamos, y estaremos no sabemos hasta cuando, sin que por ninguna parte se vislumbre un rayo de luz que iluminando las inteligencias de los hombres que dirigen los diversos bandos contendientes, depongan su actitud funesta para todo un pueblo.

¿Hasta cuando pues, hemos de estar, bajo el influjo de esta lucha fratricida, tan perjudicial para los intereses todos, y cuando será ese venturoso día de paz y alegría en este desgraciado Elche?

¿Hasta cuando?... J. Pover

UNO QUE OBSERVA

Elche 8 Octubre 1903.

## DE SOCIEDAD

Al llamamiento que, en nombre de los amantes de la música hacíamos en nuestro número anterior, van respondiendo algunas familias distinguidas.

La de los Sres. de Real, improvisó el martes otra fiesta artística á la que asistieron muchos de sus amigos, entre los que recordamos á las señoras de Román, Soler de Cornellá, Adsuar, Rodríguez, Cortés, Perpiñán, Javaloyes (D. Fernando), Latour y las preciosas señoritas Mariána Aznar, Asunción y Matilde Montenegro, Marianita Rodríguez, Pepeta Mirapeix, María Sánchez y otras que no citamos por no hacer interminable la lista, y en la que hicieron gala de sus relevantes facultades en el divino arte, las lindísimas señoritas Elena Real, Matilde Javaloyes, Cármen Rodríguez, Etelvina Román y Consuelo Adsuar, la señora de Javaloyes (D. José) que es una verdadera profesora, y la monísima niña Asunción Real que ejecutó al piano con gran delicadeza una difícil composición, acompañada por su maestro D. Pascual Antón.

D. Salvador Román tocó la tanda de vals «Mercedes» en honor á su autor D. Alfredo Javaloyes, músico mayor del Regimiento de Sevilla, y que también asistía á la velada.

El joven compositor y su afortunado intérprete fueron muy felicitados.

Al despedirnos de los amables dueños de la casa que con esta, reanudan las inolvidables veladas del pasado invierno, quedaba la gente joven entregada al ceremonioso rigodón y al elegante bostón.

GENTE NUEVA

Hemos oído decir, lo cual prueba que cunde el buen ejemplo, que muchas familias de la buena sociedad illicitana, señalarán pronto día para recibir á sus amigos.

Tienen la palabra los señores de Gómez (D. Mariano y D. Manuel,) Llorente, Alcaide, Santo, Vidal, Selva, etc.

Procedentes de Orihuela, llegaron el miércoles la señora viuda de Aznar y su bella hija Cármen.

También se encuentran entre nosotros por una corta temporada los señores de Keller y sus encantadoras hijas Estela y Gloria, la notable arpista, á quien todos deseamos nuevamente aplaudir.

Sean todos bien venidos.

Dentro de pocos días regresará para hacerse cargo del mando de esta sección, nuestro particular amigo el Teniente de Carabineros D. Julio García Serna.

Algunos distinguidos aficionados de esta localidad, constituidos en empresa, han hecho ofrecimientos á la compañía Guerrero-Mendoza, que actualmente se encuentra en Murcia, para que venga á dar dos funciones en nuestro teatro.

Nuestro corresponsal en Crevillente, el dignísimo Teniente Alcalde don Manuel Villalva, trabaja activamente para ultimar el contrato.

Es de esperar que el buen propósito que anima á todos, se vea coronado por el éxito más lisonjero.

Nos aseguran que un solterón impenitente se ha lanzado, y dentro de poco contraerá matrimonio con una distinguida viuda de esta población.

El amigo que nos ha facilitado la noticia se negó á citar nombres, pero por lo que hemos podido averiguar, se trata de un acontecimiento que por la elevada posición social de los futuros esposos, formará época en esta ciudad.

¿Quién será ella? ¿Como se llamará él?

ALJÓFAR

Desde Crevillente

Sr. DIRECTOR DE GENTE NUEVA:

Mi distinguido amigo: Con el ánimo apenado de ver á hombres que ofician de maniquies representando las más ridículas farsas, me dirijo á usted cantando claro, para que la malicia sembrada en la opinión imparcial, por la carta publicada en «El Pueblo de Elche» por un tal Santiago Navarro paniaguado del *reyesuelo* de Albaterra Perico Box, no fructifique en contra de lo justo.

Dice entre otras cosas la mencionada carta, que la reseña del crimen publicada en su valiente semanario el día 13 del pasado, faltaba á la verdad. ¡Vaya un desahogol! ¿Sería acaso el Sr. Navarro un testigo presencial?... ¿Y si no lo fué cómo se atreve á calificar de falsa una cosa que no ha visto? ¿Es que atendió á lo que decían los guardias? Mal hecho. En

tal caso escuchemos á los compañeros de la víctima, á los cazadores, y veremos erigidos en asesinos á los guardias de Albaterra y *asesinar* desde un alto y por la espalda á un muchacho que huía de una barbaridad que le causó la muerte ¡Que inocente has resultado, Navarro; y eso que querías mortificar!

Estas cosas son muy delicadas guárdate de ellas, sé más dueño de tu persona y no seas un *Cristóbal* de Teatro Guignol.

También dices no sé que de bastardas pasiones.

¿Como creerás que eso me ha producido risa? Claro. No podía menos: he reído como se rie al oír pronunciar á uno de esos monigotes que *se venden* por cuatro cuartos, *papá y mamá*.

Nada más. ¿Te has enterado señor Navarro?

Agradeciéndole en mucho su ilimitada bondad, queda á sus órdenes S. S. q. b. s. m.

El Corresponsal

Crevillente 7—10—903.

La semana

Consulta gratis

Nuestro distinguido amigo el ilustrado médico D. Manuel Pascual Urbán, ha abierto una consulta gratuita los martes y jueves de 10 á 12 de la mañana en su domicilio S. Isidro 15.

Caminos vecinales

Tenemos entendido que se han terminado los estudios y que en breve comenzarán los trabajos de arreglo de algunos de estetermino municipal.

Lo que es necesario que la cosa no quede en agua de borrajas.

Se venden

Dos casas en magníficas condiciones, situadas: una en la calle Mayor Ciudad número 4 y la otra en la de S. Agatángelo número 12.

Darán razón en casa de José Linares Peral.

Se compra

Un piano vertical en buen estado. Darán razón en la redacción de este semanario Corredera 53.

Escuelas nocturnas de adultos

Ayer quedó cerrado el plazo para matricularse habiéndolo hecho un número de ochenta.

Nos parece bien poco notable el número de matriculados, cosa que prueba por desgracia, el poco afán de aprender.

¡Vaya un surtidol!

D. Serafin Segura acaba de recibir 5.000 relojes de las mejores fábricas de Suiza y América.

Desde el *modesto* regulador, hasta el *aristocrata* cronómetro, no hay reloj, sea de la clase que quiera, que falte en el surtido que acaba de recibir el Sr. Segura.

Desde 6 hasta 1.000 pesetas hay relojes.

Y por haber, hasta los hay que dan las horas.... y los cuartos.

Por supuesto de bolsillo.

Los relojes ¿eh?

Un aplauso

Nutrido lo prodigamos al Alcalde Sr. Selva por el buen acuerdo tomado para arreglar las calles de esta población.

Una censura

Se la merece nuestra primera Autoridad, por haber dejado de regar las calles que están con media vara de polvo.

¡Por Dios Sr. Alcalde! No quiera V. que váyamos á toda hora como empleados de yesería.

Ponga bién pronto remedio á la cosa, que además de ser una afrenta para las autoridades, es un peligro para la salud pública.

En la cárcel

Gracias á la amabilidad de nuestro apreciable amigo D. José Montecatini, Jefe de la Carcel del partido, celebramos ayer una entrevista con Ramón Bernad Serna y Pedro Cerdán Gomez, guardias del municipio de Albaterra, inculpados de homicidio por la muerte de Vicente Más Candela (a) Ronda, vecino de Crevillente.

Dedujimos de sus manifestaciones que se hallaban arrepentidos de su acción, pues declararon que lo pagó el justo por los pecadores.

También se deduce de sus palabras, la protección decidida del Alcalde de Albaterra, pues dijeron que al ocurrir el hecho se lo comunicaron inmediatamente contestando dicha Autoridad que continuaran prestando servicio.

Así continuaron todo el día, hasta el anochecer que se dirigieron á sus respectivos domicilios, encontrándose la calle llena de gente que preguntaba si habían sido heridos.

Entonces—dicen—tuvimos noticia de que la Guardia Civil nos andaba buscando y salimos inmediatamente al campo para evitar que nos prendieran y presentarnos nosotros mismos en el Juzgado de Elche.

Al preguntarles nosotros porque lo hicieron en el de Dolores y como lo hicieron, se mostraron contrariados y contestaron con evasivas.

Manifiestan que nunca entre Crevillente y Albaterra, han existido rencores de ninguna clase.

Según las últimas declaraciones, resulta ser el agresor Ramón Bernad Serna y al preguntarle nosotros como podía ser uno solo siendo así que el desgraciado Vicente Más tenía dos heridas, contestó que sin duda era debido á que la bala, por ser de metal se rompió al salir del cañón ó fué partida por alguna estria de este.

Manifiestan que el interfacto no disparó en ningún caso é incurren en contradicción al preguntarles como resultaban las heridas por la espalda. Dicen que se encuentran resignados.

Ramon Bernad Serna ha oumplido condena en el penal de Monforte y Pedro Cerdán ha sido Guardia Civil catorce años, de cuyo cuerpo se le expulsó—esto lo sabemos por noticias particulares—por su carácter levantisco.

Nos despedimos de ellos y nos suplicaron que intercediéramos acerca del Jefe de la Carcel para que los tuviera en un mismo departamento pero separados de los demas.

Esto es solo cuanto podemos manifestar al público.

Sr. Alcalde

En la calle de Sta. Bárbara, há mas de un mes que sacaron las materias fecales de un depósito y esta es la bendita hora que todavía queda en la susodicha calle un monton de hediondo cascote que al mismo tiempo que martiriza á los vecinos impi-

de el paso.

Ahora ya lo sabe usted.

“La Comarca.”

Ha vuelto á reaparecer en el estadio de la prensa, nuestro estimado colega orcelitano «La Comarca»

Le repetimos nuestro cariñoso saludo y felicitamosle por las nuevas y buenas reformas introducidas en su *organismo*.

Cambio

Hemos recibido la visita del valiente semanario que se publica en Mazzarrón titulado «El Obrero»

Gustosos establecemos el cambio.

¿Qué pasa?

Nos dicen que los gremios de Hiladores y Albañiles desean domiciliar-se fuera del Círculo Obrero de esta Ciudad y darse de baja en La Unión general de trabajadores.

Nos dicen también, que para resolver estos particulares se han intentado dos juntas generales que no han podido celebrarse por haberlo impedido, según unos, los socialistas y, según otros, los del bando contrario.

Nos dicen igualmente que con este motivo están los ánimos excitados entre las agrupaciones que tienen su domicilio en el Círculo Obrero.

Y por último, nos aseguran que de todos estos *lios* del Círculo no hay, hasta la fecha, más que una sola víctima la libertad que allí nadie respeta.

Y nosotros en vista de todas estas cosa que nos dicen preguntamos:

¿Que pasa en el Círculo Obrero?

Una felicidad como hay pocas

Ha llegado de Cartagena nuestro particular y distinguido amigo, don Alfredo Javaloyes, Músico Mayor del Regimiento de infantería de Sevilla, de guarnición en aquella plaza.

Dámosle la más cordial bienvenida.

A sus padres la felicitación más entusiasta y verdadera. Pues cuando estos ya en el ocaso de la vida, perdida ya casi la esperanza de ver reunidos á sus queridos hijos y gozándose solo por ello con el recuerdo de otros tiempos *muy* pasados, llega el día feliz y la remota esperanza se convierte en dichosa realidad.

Sus hijos todos, ya hombres, ocupando puestos envidiables, conquistados con el estudio continuado, se presentan á rendir un homenaje que es un deber á los autores de sus días, á aquellos dos viejos de blancos cabellos que todo lo hicieron por y para sus hijos, á los que abrazan ahora llorando lágrimas de alegría, al verles hombres y ceñidos á su frente los victoriosos laureles alcanzados en empeñada batalla por la conquista de un puesto que satisface los anhelos y colma los héroicos sacrificios de unos padres.

Felicidades mil á los dichosos abuelos, y á sus hijos, nuestra más justa alabanza, porque cuando realizados sus deseos se congregan, y proporcionan la mayor de las dichas á unos padres que fueron modelo de amor y sacrificio.

Toros

En nuestra plaza serán lidiados esta tarde por los aplaudidos diestros «Negrete» y «El Labaito» con sus cuadrillas. seis toros de la ganadería de Siles.

La empresa deseosa de corresponder á los favores del público, no ha omitido gasto ni sacrificios para dicha corrida.

ELCHE

IMP. DE JOSÉ AGULLÓ  
CORREDERA, 5.

# SECCIÓN DE ANUNCIOS

**70.000 ALMENDROS  
Y DEMÁS ÁRBOLES FRUTALES**  
Se venden en el partido de Jubalcoy  
PROPIETARIO  
**D. Luís Cruz P. de Bonanza**

**“LA NEUTRAL,”  
SALON DE PELUQUERÍA**  
Montado segun los adelantos  
modernos de aseo é higiene.  
— CALLE DEL TEATRO —  
Peluquería de **PEDRO DIMAS**

Las mejores máquinas de coser  
CONOCIDAS MARCA WERTHEIM  
— A PLAZOS Y AL CONTADO —  
Unico representante en esta Ciudad  
**Julio Martinez**  
6, CORREDERA 6.-ELCHE

**PASCUAL CASTELLÓ**  
CIRUJANO DENTISTA  
De la facultad de medicina de Madrid  
ESTABLECIDO EN LA CORREDERA, 37  
CONSULTA GRATIS DE 10 Á 12  
**ELCHE**  
IMPRENTA, LIBRERÍA Y ENCUADERNACIÓN

**José Agulló Sánchez**  
Corredera, 5.—**ELCHE**  
Se venden  
En este nuevo y acreditado establecimiento, montado con arreglo á los últimos adelantos tipográficos, se confeccionan cuantos trabajos se deseen, con prontitud, esmero y economía.  
Encuadernaciones en lujo, pasta y holandesa.  
Menaaje para las escuelas y completo surtido en historiado, romancero y papelería

**ENSEÑANZA Á DOMICILIO  
DE DIBUJO Y PINTURA  
DESDE 1. DE OCTUBRE**  
POR  
**Pedro Ibarra y Ruiz**  
PRECIOS CONVENCIONALES

*Clases especiales de dibujo y pintura de adorno, para señoritas*  
DIRIGIRSE A LA CALLE DE SAN ISIDRO, NUM. 24